

Aristegui
NOTICIAS

Desde cualquier medio, periodismo en libertad

Apoyo del gobierno a Pemex será de 16 mil a 19 mil mdd en 2021: Moody's

La calificadora estima que el PIB de México crecerá 5.6% este año y 2.7% en 2022, y proyecta que la economía del país recuperará su nivel pre pandemia al cierre de 2022.

Pemex recibirá entre 16 mil y 19 mil millones de dólares de apoyo gubernamental en 2021, equivalente a entre 1.3 y 1.6% del PIB, estimó Moody's, que ubica en el incremento de ese apoyo uno de los dos principales riesgos para una baja de la calificación del país.

El jueves pasado, Moody's afirmó la calificación de Aaa.mx de México, al tiempo que **Moody's Investors Service afirmó la Calificación en Escala Global en Baa1, con perspectiva negativa.**

En una teleconferencia para abundar en las razones de esas acciones de calificación, analistas de la calificadora señalaron que **el año pasado la petrolera recibió entre 15 mil y 18 mil millones**, un indicativo de que el respaldo del gobierno para que la petrolera haga frente a sus vencimientos de deuda va en aumento, señaló Ariane Ortiz-Bollin, analista de Moody's.

Pese a ello, **es remota la posibilidad de que México pierda el grado de inversión**, el cual se basa en la fortaleza fiscal del país y se ubica tres niveles por arriba del límite para mantener ese estatus.

Al mismo tiempo, Ortiz-Bollin indicó que, en el remoto caso de que la reforma fiscal que planea el gobierno mexicano se traduzca en un aumento de los recursos públicos superior a 1% del PIB, **la calificación de México podría ser revisada al alza.**

“Será una reforma administrativa, no creemos que aumente significativamente la recaudación”, subrayó.

Moody's estima para el PIB de México un crecimiento de 5.6% este año y de 2.7% en 2022, y proyecta que la economía del país no recuperará su nivel pre pandemia antes del cierre de 2022.

Nymia Almeida, analista de Moody's Investors Service, expuso que, por un lado, **Pemex reportó una mejoría en sus niveles de reservas**, si bien aún no están certificadas, y reducción en los costos de operación, **pero al mismo tiempo su deuda sigue al alza, se reduce la disponibilidad de líneas de crédito y sube la presión sobre la inversión** que necesita hacer para seguir aumentando sus reservas.

De acuerdo con sus cálculos, **las necesidades de recursos de Pemex ascienden a 6 mil 700 millones de dólares** para afrontar sus necesidades de inversión, pagar deudas y otros gastos. **La calificación que Moody's otorga a Pemex se mantuvo sin cambios debido a estos claroscuros**, señaló Almeida.

Los riesgos para la calificación de México, cuya economía no enfrenta riesgos de choques externos, es un bajo crecimiento del PIB que afecte la recaudación o que el apoyo del gobierno a Pemex aumente más de lo previsto, dijo Ortiz-Bollin.

“Del lado del gasto, el mayor riesgo es Pemex”, añadió.

El gobierno ha entregado a la compañía 6 mil 900 millones de dólares para la construcción de la refinería Dos Bocas y para el pago de vencimientos de deuda, pero falta ver que en el curso del año haga explícitos nuevos apoyos, señalaron las analistas.